



À Barbezieux, les Scouts et Guides de France vivent l'aventure grandeur nature

À Barbezieux, le scoutisme continue d'attirer et de rassembler. Chaque mois, une trentaine de jeunes venus du Sud Charente se retrouvent autour du groupe **Scouts et Guides de France (SGDF) Saint Mathias de Barbezieux**. Entre jeux, projets, vie en pleine nature et camps d'été, la pédagogie scoute séduit toujours, plus d'un siècle après sa création.



Une trentaine de jeunes au rendez-vous de la rentrée

Samedi 27 septembre, dès le matin, les familles arrivent par petits groupes. Certains jeunes viennent de Barbezieux, d'autres de Montmoreau, de Laruscade ou encore de Montendre. Ils sont une trentaine, âgés de 8 à 17 ans, à répondre présents pour cette journée de rentrée.

Chemises colorées et foulards rouges et blancs autour du cou, les scouts et guides affichent déjà leur identité. Dans l'air flotte un mélange d'excitation, de rires et d'impatience.

Pour lancer l'année, les Chefs et Cheftaines ont préparé une surprise : toute la journée se vivra sous le signe du **K'Barret**, un cabaret imaginaire inventé pour l'occasion. Entre cuisine, jeux, danse et repas partagé, les jeunes vont vivre une immersion complète dans cet univers festif.

Une fois arrivés, les jeunes découvrent l'ambiance, tout est fait pour plonger les participants dans ce cabaret fictif. Chacun est invité à devenir acteur de la journée, à relever des défis et à entrer dans le jeu.

« L'imaginaire est essentiel dans le scoutisme. Il permet aux jeunes de s'évader, de créer ensemble et de vivre les activités avec encore plus d'intensité. »

Les jeunes aux fourneaux

En fin de matinée, les jeunes passent en cuisine. Répartis en équipes, ils se mettent à l'œuvre pour préparer le repas de midi : découper, éplucher, assaisonner, dresser les plats. L'ambiance est joyeuse, ponctuée de rires et de coups de main.

« Ce n'est pas un simple repas. C'est une activité éducative. Les jeunes apprennent à organiser, à coopérer, à gérer le temps et les quantités. Et puis, c'est tellement valorisant de partager ensuite ce qu'on a préparé soi-même ! »

À midi, le repas est servi et dégusté ensemble. Un moment simple, mais qui illustre bien l'esprit scout : chacun met la main à la pâte, et tous profitent du fruit de l'effort collectif.



Jeux, danse et aventure collective

L'après-midi est rythmée par les grands jeux. Les équipes s'affrontent dans des défis collectifs, des courses et des énigmes, toujours en lien avec le thème du cabaret. Les plus jeunes découvrent, les plus anciens accompagnent : une pédagogie basée sur la transmission et l'entraide.

Puis vient le temps de la danse et de la musique. Certains osent, d'autres encouragent et participent. L'essentiel est d'oser, de s'amuser, de se dépasser un peu.

« Ce que j'aime, c'est qu'on vit des choses qu'on ne ferait nulle part ailleurs. On joue, on rit, on danse... mais on apprend aussi à écouter et à faire attention aux autres. »

Une soirée ouverte aux familles

En soirée, les parents sont invités à rejoindre le K'Barret. Chacun apporte un plat pour compléter le repas. La salle résonne de discussions animées, mélangeant enfants, adolescents, familles et équipiers.

Après le dîner, vient le moment fort : la **rétrospective des camps d'été**. Sur grand écran, les photos et vidéos défilent. Les

veillées autour du feu, les nuits sous tente, les jeux de piste en forêt, les éclats de rire, les petits défis surmontés ensemble... tout refait surface.

Les jeunes prennent la parole à tour de rôle, partageant anecdotes et souvenirs. Les familles découvrent avec fierté ce que leurs enfants ont vécu, et l'émotion est palpable.

« Ces camps, ce sont des souvenirs qu'on garde toute la vie. C'est là que les jeunes se dépassent vraiment. Ils gagnent en autonomie, découvrent leurs talents, et construisent des amitiés solides. »



Une grande famille ouverte à tous

Cette journée de rentrée illustre bien ce qu'est le scoutisme : une grande famille ouverte à tous. Contrairement aux idées reçues, le mouvement n'est pas réservé à une élite ni à un milieu particulier.

Toutes et tous sont les bienvenus, sans distinction d'origine, de culture ou de croyance. Ce qui compte, c'est l'envie de vivre une aventure collective, de se dépasser et de partager des moments uniques.

Une équipe engagée

Derrière chaque activité se cache une équipe solide : **sept chefs et cheftaines**, épaulés par sept équipiers et équipières. Tous bénévoles, souvent étudiants ou jeunes actifs, ils n'hésitent pas à consacrer leurs week-ends et leurs vacances à l'accompagnement des jeunes.

« Le scoutisme repose sur l'idée que les jeunes éduquent les jeunes. Nous avons nous-mêmes été scouts, et nous avons à cœur de transmettre ce que nous avons reçu »

Leur investissement illustre parfaitement les valeurs de solidarité et de transmission au cœur du mouvement.

Une pédagogie pour grandir

Derrière les jeux et les chants, le scoutisme propose une pédagogie complète, héritée de Baden-Powell et adaptée aux enjeux d'aujourd'hui.

Les objectifs sont simples et puissants :

- **Construire sa personnalité** : apprendre à se connaître, découvrir ses talents, gagner confiance.
- **Vivre ensemble** : coopérer, partager, régler les conflits, inventer des solutions collectives.
- **Éduquer garçons et filles ensemble** : évoluer côté à côté dans le respect et l'égalité.
- **Habiter autrement la planète** : découvrir la beauté de la nature, apprendre à la respecter et à la protéger.



JKL

JK

Week-ends, camps et projets solidaires

Tout au long de l'année, les jeunes se retrouvent pour des week-ends d'activités variées : jeux, froissartage, randonnées, services rendus, ateliers cuisine ou découvertes nature.

Mais le moment phare reste le **camp d'été**, d'une à deux semaines selon l'âge. Nuits sous la tente, cuisine au feu de bois, veillées, marshmallows grillés, grands jeux de piste, découvertes de paysages : autant d'expériences qui forgent l'autonomie et l'esprit d'équipe.

Chaque rencontre s'appuie sur un **projet collectif**. Parfois, il s'agit d'une construction en bois, d'un voyage ou d'une découverte culturelle. D'autres fois, c'est une action de solidarité : ramassage de déchets, aide à une association, sensibilisation à l'écologie.

« Ici, on n'est pas seulement consommateurs d'activités, on est acteurs »

La dimension spirituelle

Le mouvement étant catholique, la spiritualité occupe une place importante. Mais elle s'exprime de manière ouverte et accessible à tous. Les temps spirituels peuvent prendre la forme d'un chant, d'une discussion, d'une lecture ou simplement d'un moment de silence.

Ces pauses permettent aux jeunes de se poser, de réfléchir aux valeurs qui les guident et de partager ce qu'ils ressentent. Respect, solidarité, fraternité, responsabilité : autant de repères utiles bien au-delà des rencontres scoutes.

Une reconnaissance officielle et un engagement citoyen

Reconnus d'utilité publique, les Scouts et Guides de France forment sérieusement leurs responsables : sécurité, pédagogie, organisation. Beaucoup passent des diplômes d'animation comme le BAFA.

Aujourd'hui, le mouvement met particulièrement l'accent sur la citoyenneté et l'écologie, des valeurs en phase avec les attentes des nouvelles générations.

Les familles apprécient le climat de confiance, et les jeunes trouvent un lieu où se tissent amitié et apprentissage.

Une invitation à rejoindre l'aventure

Le scoutisme, c'est une grande famille où « il y a toujours de la place autour du feu ». Enfant, ado, étudiant ou adulte disponible pour donner un coup de main, chacun peut y trouver sa place.

Pour rejoindre la prochaine rencontre, il suffit d'appeler Annaëlle 06.89.05.30.48 ou d'écrire à Magali secretariatsgdfbbz@gmail.com.

Alors, pourquoi ne pas enfiler la chemise colorée, nouer le foulard rouge et blanc, et se lancer dans l'aventure ?

CLAW
ME
URS!



